
УСТЬ-КУТСКАЯ ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА

8-952-630-70-00, mt-dialog@yandex.ru – и мы всегда с вами на связи!

ТВ
ПРОГРАММА 

Стр. 9
16+

Пятница, 6 ноября 2020 г. № 44 (1396)

17

8

13
ЕСЛИ СОСЕДИ ШУМЯТ...

Уважаемые телезрители! Вечерние выпуски программы «9 этаж» начинаются в 20.30. 
Мы остаемся с вами в цифровом формате на следующих каналах: ООО «Связь»  и  

«Мир ТВ» – 22 канал, «Регион Телеком» – 88 канал, «Телеос-1» – 102 канал. 
Кроме этого, продолжайте смотреть программы ТРК «Диалог» в аналоговом вещании.  

Телепередачи будут по-прежнему дублироваться на нашем сайте trkdialog.ru и в социальных сетях.

СНЕСУТ ЛИ ВЕТХОЕ ЖИЛЬЁ?..

О наличии медикаментов и защитных средств, их стоимости читайте на стр. 3.

КРАСНЫЙ ДЕНЬ КАЛЕНДАРЯ

Проверяли пять аптек:  
есть лекарства или нет?

QR-код*
Все новости 
можно 
посмотреть на 
официальном 
сайте  
ТРК «Диалог».
* Поднесите 
смартфон или 
планшет и 
отсканируйте его.

СЛЁТ ПОИСКОВО-
КРАЕВЕДЧЕСКИХ ОТРЯДОВ 18

Фото Евгении Никульченко.
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ПАНОРАМА ГОРОДА
ПОЗДРАВЛЯЕМ!

С уважением, С.Г. Анисимов, мэр Усть-Кутского 
муниципального образования.                                                                                     

Вы посвятили себя служению нелегкому, но благородному делу. Ваша служба 
– это гарантия безопасности и покоя жителей Усть-Кутского района. Проявляя му-
жество, выдержку, полную самоотдачу, вы стоите на страже законности и порядка. 
Только профессионализм, добросовестное отношение к работе каждого из вас 
помогают успешно решать сложнейшие задачи противодействия преступности.

Особые поздравления ветеранам, верой и правдой служивших народу, с че-
стью и достоинством выполнивших профессиональный долг перед Отечеством, 
на заслугах и бесценном опыте которых воспитывается молодое поколение.

В этот праздничный день позвольте выразить благодарность в адрес ваших 
родных и близких, которые ежедневно разделяют с вами тяготы и лишения служ-
бы, несут нелегкий груз расставаний, ожиданий, бессонных ночей, всегда рядом: 
и в радости, и в горе.

От всей души желаю успехов в вашей непростой службе, твердости и прин-
ципиальности, внимания и чуткости к людям. Крепкого здоровья, благополучия, 
жизненного оптимизма, счастья и радости вам и вашим близким!

Уважаемые работники 
полиции и  

дорогие ветераны
органов внутренних дел 

Усть-Кутского района!
Поздравляю вас 

с профессиональным 
праздником –  

Днем Российской 
полиции!

Объединить ресурсы
Директор департамента по реги-

ональной политике и взаимодей-
ствию с органами государственной 
власти ИНК Ольга Харина обратила 
внимание на существующие практи-
ки социального партнерства между 
субъектами предпринимательской 
деятельности.

– Определяя приоритеты под-
держки сегодня, мы все чаще скло-
няемся в пользу тех благополуча-
телей, которые сами настроены 
продолжать эту эстафету добра, 
настроены кооперироваться – объ-
единять ресурсы в посильных объ-
емах для достижения максималь-
ного социального эффекта. Поэто-
му компания поддерживает призыв 
районных властей к объединению 
ресурсов, причем не только финан-
совых, но и людских, организаци-
онных, материально-технических, 
чтобы вместе решать те задачи, ко-
торые долгое время оставались за 
рамками внимания власти и бизне-
са, – отметила Ольга Харина.

По итогам встречи было принято 
решение о создании совета попе-
чителей и социально-ответствен-
ных предприятий при мэрии района.

Воздействие 
на окружающую среду

На встрече с представителями 
администрации района и депута-
тами районной думы сотрудники 
ИНК рассказали о ходе реализации 
проекта строительства Иркутско-
го завода полимеров, представили 
подготовленную международной 
компанией ООО «Рэмболл Си-Ай-
Эс» оценку воздействия будущего 
производства на окружающую при-
родную и социальную среду. По 
мнению участников встреч, компа-
нии следует продолжать политику 
открытости, регулярно проводить 
встречи с заинтересованными сто-
ронами, реагировать на все запро-
сы и опасения жителей. В сложных 
эпидемических условиях рекомен-
довано рассмотреть различные 
форматы взаимодействия. Это мо-
жет быть организация дискуссион-
ной площадки на какой-либо он-
лайн-платформе, прямой эфир на 
местном радио или телевидении, 
работа интернет-приемной.

Собравшихся интересовали во-
просы лесовосстановления, искус-
ственного зарыбления, возможных 
выбросов в атмосферу, влияния на 
водные объекты, сбора и перера-
ботки отходов. Экологами компании 
были даны обстоятельные ответы. 
В частности, вопрос зарыбления 
регулирует Ангаро-Байкальское 
управление Росрыболовства, кото-
рое определяет количество и место 
выпуска молоди. Площадки для ле-
сопосадок также определяет регио-
нальное министерство лесного ком-
плекса, и ИНК выполняет все обя-
зательства в полном объеме. Новое 
предприятие будет расположено за 
пределами водоохранных зон и зон 
затопления, и технические реше-
ния, которые претворены сейчас 
в проекте, исключают негативное 
воздействие на водные объекты. 
Оценка воздействия будущего про-
изводства на атмосферный воздух 
выполнена в соответствии с дей-
ствующими нормативными доку-
ментами, санитарными требовани-
ями, было получено положительное 
заключение Роспотребнадзора. Что 
касается обращения с отходами, то 
в территориальной схеме Иркутской 
области запланировано строитель-
ство нового полигона на другом бе-
регу реки Лены на 15 км дальше 
нынешнего. Ожидается, что на нем 
будет организована утилизация до 
80 процентов поступающих отходов 
за счет выделения вторичных ре-
сурсов, производства строительных 
материалов, компостирования и т.д.

Начальник управления окружаю-
щей среды ООО «ИНК» Илья Рого-
жин заявил: «Компания гарантирует, 
что будет развернут трехуровневый 
контроль подрядчиков: муниципаль-
ный, производственно-экологиче-
ский контроль ИНК и экологический 
контроль со стороны ИЗП».

– Мы потребовали, чтобы каж-
дый крупный подрядчик имел в 
штате эколога, который бы посто-
янно находился на площадке. За 
соблюдением экологических норм 
станет следить специальная рабо-
чая группа, контакты которой будут 
доступны для обращения всех заин-
тересованных сторон, – подчеркнул 
Илья Рогожин.

Социальные инициативы 
востребованы

Еще одна немаловажная встреча 
представителей ИНК состоялась с 
главным врачом Усть-Кутской рай-
онной больницы Анной Самсоно-
вой. Помимо оценки хода строи-
тельства корпуса инфекционного 
отделения, финансирование кото-
рого ведется за счет ИНК, на встре-
че была рассмотрена инициати-
ва по реабилитации пациентов из 
социально уязвимых групп, пере-
болевших Сovid-19. К участию в 
проекте будет привлечен благотво-
рительный фонд Марины Седых, 
многопрофильная медицинская 
клиника «Байкал-Медикл» и учреж-
дения здравоохранения Усть-Кута. 
В течение октября предполагает-
ся разработать дорожную карту: 
определить количество пациентов, 
составить списки необходимых ме-
дицинских препаратов и программу 
реабилитации.

В начале октября благотвори-
тельный фонд Марины Седых, де-
партамент региональной политики 
ИНК совместно с местной экологи-
ческой организацией подвели итоги 
конкурса «Пластик – в дело» по раз-
дельному сбору мусора. Наиболее 
активными участниками конкурса 
стали ученики усть-кутской сред-
ней школы № 2. От фонда им были 
вручены благодарности и поощри-
тельные призы. Также на базе шко-
лы № 2 состоялось открытие сен-
сорной комнаты для реабилитации 
детей с ограниченными возможно-
стями здоровья (ОВЗ). Оборудова-
ние для кабинета было закуплено 
по программе грантового конкурса 
«Энергия родной земли», прово-
димого фондом и ИНК. По оценке 
представителей общественных и 

Представители ИНК обсудили с властями 
и общественностью перспективы сотрудничества

В начале октября сотрудники ИНК провели ряд рабочих встреч 
с представителями районных властей и благополучателями. 
В районной администрации по инициативе мэра Усть-Кутского 
района состоялся круглый стол «Социально-экономическое 
партнерство: опыт и перспективы», участие в котором приня-
ли представители бизнеса, работающие на территории района. 
Сотрудники ИНК рассказали о совместных проектах, реализуе-
мых компанией на территории района при поддержке местных 
властей и общественных организаций.

бюджетных организаций, а также 
сотрудников ИНК и благотворитель-
ного фонда, социальные инициа-
тивы востребованы на территории 

района и находят живой отклик у 
жителей. Поэтому грантовые про-
граммы и конкурсы компании будут 
продолжены.

Справочно:
Усть-Кутский район – территория, на которой сосредоточены основ-

ные объекты Иркутской нефтяной компании. Помимо развития про-
мышленного потенциала района компания на протяжении многих лет 
инвестирует в развитие социальной сферы. Только за последние три 
года помощь ИНК организациям культуры, спорта, образования, здра-
воохранения, другим бюджетным учреждениям и общественным объ-
единениям района превысила 90 млн рублей. Самым крупным соцпро-
ектом ИНК в 2020 году стало финансирование строительства корпуса 
инфекционного отделения Усть-Кутской районной больницы – на эти 
цели компания инвестировала 513 млн рублей.

В течение года ИНК направила средства на реализацию проектов-по-
бедителей грантового конкурса «Энергия родной земли», установку дет-
ских городков и остановочных пунктов в поселках Усть-Кутского района; 
приобретение медоборудования и средств индивидуальной защиты для 
медицинских и социальных учреждений в северных городах и поселках 
области, помощь ветеранским, детским и спортивным объединениям, 
многодетным и малообеспеченным семьям, людям с ограниченными 
возможностями, экологическим и зоозащитным организациям.

В октябре в информационном центре ИНК «Территория будущего. 
Усть-Кут» состоялась встреча с представителями районной 

администрации и думы, где сотрудники ИНК рассказали о ходе  
реализации проекта строительства Иркутского завода полимеров, 

представили подготовленную международной компанией 
ООО «Рэмболл Си-АйЭс» оценку воздействия будущего 

производства на окружающую природную и социальную среду.

В районной администрации по инициативе мэра Усть-Кутского района состоялся круглый стол 
«Социально-экономическое партнерство: опыт и перспективы», участие в котором приняли  

представители бизнеса, работающие на территории района. Сотрудники ИНК рассказали 
о совместных проектах, которые компания реализует на территории района  

при поддержке местных властей и общественных организаций.

Екатерина Родионова, фото Любови Тупицыной.
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Медикаменты поступят 
в продажу

Находясь на амбулаторном ле-
чении, приходится покупать лекар-
ства на свои средства. И наверняка 
многие заметили, что поддержа-
ние здоровья обходится в круглую 
сумму. Но ничего не поделать: ли-
бо соблюдаешь профилактические 
меры, либо тратишь деньги на вы-
здоровление.

Хорошо, когда пришёл в аптеку, 
протянул выданный врачом рецепт 
и благополучно приобрёл лекар-
ственный препарат. А если его нет 
в наличии? Приходится поискать. 

Во многих городах нашей стра-
ны возникла острая проблема с 
нехваткой противовирусных пре-
паратов (таких, как «Гриппферон», 
«Арбидол»), а так же полусинте-
тического антибиотика широкого 
спектра действия «Азитромицин», 
которые в некоторых аптеках отпу-
скаются только по рецепту.

Корреспонденты газеты решили 
узнать, как обстоят дела в Усть-
Куте с этими медикаментами. 28 
октября посетили четыре аптеки  
в разных микрорайонах города. В 
первой, расположенной на Пушки-
на, 56, был «Гриппферон» и «Ази-
тромицин» (последний – в малом 
количестве). Лекарства уже зака-
зали. В аптеке «Усть-Кут Фармсер-
вис», что на улице Речников, 43А,  

данные препараты закончились, 
фармацевты ожидают поступле-
ния. По их словам, последнюю 
упаковку «Азитромицина» прода-
ли утром. Аналогичная ситуация 
в микрорайоне Старый Усть-Кут в 
«Фарм М» по адресу: улица Зве-
рева, 96Б. Этих препаратов не 
оказалось в наличии и в «Аптеч-
ном пункте № 6» по адресу: улица 
Кирова,  36А, корпус 2. 29 октября 
корреспонденты побывали на Ки-
рова, 86Б, в «Аптеке 36 и 6». Там 
уверили, что данные медикаменты 
должны поступить в течение дня.

В период пандемии, по словам 
фармацевтов, увеличился спрос на 
противовирусные препараты, ма-
ски и антибиотики. Если лекарств 
нет в наличии, фармацевт не мо-
жет сказать, по какой цене поступит 
следующая партия: всё зависит от 
поставщиков. До 28 октября «Грип-
пферон» в аптеках города был по 
360 рублей, «Арбидол» – 628-630 
рублей, «Азитромицин» – от 104 до 
196 рублей.

В чём причина?
Обычно аптечные полки попол-

няются два раза в неделю, и про-
блем нет. Но, как выяснилось, не во 
всех аптеках Усть-Кута противови-
русные препараты оказались в на-
личии. Фармацевты пояснили, что 
массовой скупки лекарств нет, а ес-
ли кто-то и хочет взять про запас – 

только в разумных количествах: не 
коробку, а одну-две упаковки. 

Так в чём же дело? Почему ме-
дикаментов не хватает? Причём 
подобная ситуация сложилась не 
только в нашем городе. 

Ещё в 2015 году разработана и 
внедрена федеральная государ-
ственная информационная систе-
ма мониторинга лекарственных 
препаратов для медицинского 
применения от производителя до 
конечного потребителя. В целях 
реализации Федерального зако-
на № 462-ФЗ разработано и ут-
верждено постановление Прави-
тельства Российской Федерации, 
предусматривающее поэтапное 
внедрение системы мониторин-
га до 1 июля 2020 года, после че-
го передача сведений о маркиро-
ванных лекарственных препара-
тах стала обязательной для всех 
участников оборота. По информа-
ции Федеральной службы по над-
зору в сфере здравоохранения, в 
первую очередь, система монито-
ринга нужна для профилактики по-
ступления в оборот недоброкаче-
ственных, фальсифицированных 
и контрафактных лекарственных 
препаратов на любом из этапов 
обращения. И кто угодно может 

проверить с помощью мобильного 
устройства легальность приобре-
тённого лекарства. Эта система 
позволяет контролировать расхо-
ды и экономить бюджетные сред-
ства, планировать и управлять за-
пасами и резервами препаратов на 
всех уровнях. Но, по мнению фар-
мацевтов и заведующих аптеками, 
возникают сбои.

Информация в пресс-релизе 
Центра развития перспективных 
технологий гласит: будет принят 
комплекс мер, направленных на 
повышение качества взаимодей-
ствия участников рынка с системой 
маркировки лекарства, что обеспе-
чит бесперебойное движение пре-
паратов. Предполагается переход 
на уведомительный режим работы 
системы в аптечном и дистрибью-
торском сегментах. Другими сло-
вами, после получения препаратов 
участник оборота поставит их на 
баланс, не дожидаясь подтверж-
дения поставщика. Далее система 
автоматически достраивает цепь 
движения каждой упаковки. 

По мнению специалистов ЦРПТ, 
ещё одним фактором, влияющим 
на скорость движения препара-
тов, стала нерегламентированная 
(проведённая по собственной ини-
циативе) проверка подтвержде-
ния кодов маркировки в системе в 
момент совершения продажи, что 
могло привести к задержкам при 
отпуске медицинской продукции 
покупателям.

Мониторинг:  
наличие и цена 

В период распространения ко-
ронавирусной инфекции людям 
необходимо соблюдать меры  

На лекарства спрос возрос, а какая стоимость?..
В период пандемии многие устькутяне обеспокоены отсутствием 

некоторых препаратов в аптеках нашего города. Корреспонденты 
газеты решили провести собственное расследование и выяснить, 
насколько обоснованны эти опасения.

профилактики. Нина Петровна Аты-
ева, председатель комитета по тор-
говле и потребительскому рынку 
УКМО, рассказала, что в рамках 
указа губернатора Иркутской обла-
сти по масочному режиму ведётся 
мониторинг наличия в аптечной се-
ти препаратов и защитных средств: 
масок, перчаток, антисептиков  
(для обработки рук, помещений). 
Н.П. Атыева заверила, что защит-
ные маски имеются во всей ап-
течной сети. В некоторых аптеках 
реализуют около 2,5 тысячи за не-
делю. Однако стоимость разнится 
от 10 до 35 рублей за штуку. Дело 
в том, что часть индивидуальных 
средств защиты поступила в аптеки 
ещё в начале пандемии. Сейчас в 
продаже маски от местных произ-
водителей, цена меньше: в «Усть-
Кут Фармсервисе» и «Аптеке 36 и 
6» – по 10 рублей.

Со стороны администрации в 
адрес руководителей аптечных се-
тей, торговых предприятий направ-
лены коммерческие предложения, 
а также письма с просьбой сооб-
щать о поставщиках, пытающихся 
нажиться на чужой беде.

Будем надеяться, что переход на 
уведомительный режим системы в 
аптечном и дистрибьюторском сег-
ментах облегчит работу и сократит 
время поступления лекарственных 
препаратов от производителя до 
потребителя, а в наших аптеках 
всегда найдётся нужный препарат 
по доступной цене.

Напоминаем, что нельзя зани-
маться самолечением и не стоит 
скупать препараты впрок: вдруг они 
кому-то нужны сегодня. Принимай-
те их только по назначению врача.

Евгения Никульченко, 
фото автора и из  

интернет-источников.

В рамках указа губернатора Иркутской области по масочному режиму ведётся мониторинг наличия в аптечной сети препаратов и защитных средств 

С наличием масок в Усть-Куте проблем нет, однако их стоимость в аптечной сети разнится от 10 до 35 рублей за штуку
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ПАНОРАМА ГОРОДА

По информации пресс-службы МО «город Усть-Кут».

Зона строительства затрагива-
ет интересы двух крупных пред-
приятий: Иркутской нефтяной ком-
пания и ООО «Транс-Сибирская 
лесная компания» (их территории 
примыкают к трассе). Чтобы обсу-
дить возникшие вопросы, предста-
вители городской администрации, 
ФКУ Упрдор «Прибайкалье», ООО 
«Иркутская нефтяная компания», 
ООО «Инд Тимбер» по доверен-
ности от ООО «Транс-Сибирская 
лесная компания» и проектной ор-
ганизации АО МК «Индор» провели 
совещание. 

В том, что участок объездной до-
роги необходим, сомнений ни у кого 
не было. Вопросы возникали, когда 
речь заходила о временной объезд-
ной дороге и двух железнодорож-
ных переездах, необходимых для 
работы ПАО АК «АЛРОСА». Очень 
важен для ООО «ТСЛК» съезд для 
автотранспорта, доставляющего 
лес на территорию лесоперераба-
тывающего предприятия: если во 
время строительства дороги будет 
поднят уровень насыпи, то подъ-
ехать к существующей проходной 
для лесовозов с прицепами станет 
практически невозможно. Решить 
проблему может обустройство за-
езда со стороны реки Лены, но ря-
дом на берегу были найдены кости 
мамонта, и теперь эта территория 
объявлена объектом природного 
наследия. Снять этот статус могут 

Баланс интересов на выезде из Усть-Кута

масштабные палеонтологические 
изыскания, если докажут, что ниче-
го ценного там больше нет. Но кто 
возьмётся их финансировать? Ка-
питальный ремонт трассы требует 
изъятия земельных участков, один 
из которых был передан в арен-
ду Иркутской нефтяной компании, 
второй находится в собственности 
у Транс-Сибирской лесной компа-
нии. Вполне оправдано желание 
последней, отдавая часть своей 
собственности, получить что-то 
взамен, в частности, сохранить для 
дальнейшей эксплуатации времен-
ную дорогу.

Обсуждение вопроса, что делать 
с объездной дорогой после оконча-
ния капитального ремонта, было са-
мым оживлённым, ведь необходимо 
найти на него однозначный ответ 
ещё на стадии проектирования. Для 
городских властей объезд не пред-
ставляет интереса, и заместитель 
главы города Евгений Кокшаров на-
стаивал на его рекультивации, что-
бы не нести бюджетные затраты на 
содержание дороги, никак не задей-
ствованной в жизнеобеспечении го-
рода. А вот ИНК и Инд Тимбер могут 
впоследствии эксплуатировать этот 
участок для своих нужд, но пробле-
ма заключается в том, что по зако-
ну федеральная собственность не 
может передаваться бизнес-струк-
турам. Попытки заинтересованных 
представителей бизнеса уговорить 

местные власти оставить времен-
ную дорогу, чтобы после окончания 
строительства найти приемлемый 
вариант её эксплуатации, остались 
безуспешными.

По итогам проведённого совеща-
ния был составлен протокол, в ко-
тором отражены решения по каж-
дому из вопросов. Администрации 

Завершается проектирование капитального ремонта трассы 
«Вилюй» от Усть-Кута в сторону Верхнемарково, на время ко-
торого планируется возведение временного объезда на выезде 
из города, чтобы не прерывать грузового сообщения с севером 
Иркутской области и пассажирского – с селом Казарки. 

Зона строительства трассы «Вилюй» на выезде из Усть-Кута затрагивает интересы  
двух крупных предприятий: Иркутской нефтяной компания и  

ООО «Транс-Сибирская лесная компания», –  чьи территории примыкают к ней.

Так случилось, что железнодо-
рожная магистраль проходит в 
черте города и жителям Усть-Кута 
приходится пользоваться виаду-
ками в микрорайонах Лена и Реч-
ники. Если в первом из них виадук 
хоть как-то освещён, то в микро-
районе Речники нет освещения 
практически на всём объекте.

Кто-то переходит железнодо-

Видимо, не приучены еще устькутяне к тому, чтобы складировать от-
ходы на площадках, а не рядом. Зачастую можно видеть, как из окон 
машин, багажников, а то и просто с большого расстояния люди с раз-
махом бросают мусор, а остальное их не касается. 

Новую площадку для сбора ТКО  оборудовали в этом году, есть от-
сек для крупногабаритных отходов, контейнеры для мелкого мусора. 
Убирают практически ежедневно, да только людям лень подойти, лег-
че бросить.

Жительница дома на улице Ленрабочих, 8А Людмила  Ерендеева 
рассказала телерадиокомпании о том, что происходит, ведь окна её 
квартиры выходят как раз на мусоросборник.

– Вывозят мусор каждый день, даже в выходные, но многие не пони-
мают, что его нужно выбрасывать в баки. Со Старой РЭБ иной раз едут 
на машинах и выгружают мешки, – пожаловалась Людмила. – Нужно 
вывезти старые контейнеры, чтобы люди пользовались новыми. 

Всему виной, как считает Людмила, стали сломанные контейнеры.  
Их надо убрать, тогда, может быть, бросать мимо не будут. Но, скорее 
всего, причина кроется в отсутствии совести у людей и правильного от-
ношения к тому, что делается городской администрацией для поддер-
жания чистоты в микрорайонах.

В ближайшее время сломанные контейнеры будут вывезены с пло-
щадки для проведения ремонта. Не стоит постоянно обвинять власть. 
Прежде всего, нужно самим поддерживать порядок, ведь чисто там, 
где не мусорят.

Ирина Ульянова

Отсутствие освещения на виадуке –  
один из источников опасности

В телерадиокомпанию обратилась Татьяна Владимировна 
Высоких, жительница города Усть-Кута. Она рассказала об от-
сутствии освещения на виадуке в микрорайоне Речники, что 
представляет опасность как для взрослых, так и для детей.

рожные пути в Речниках под виа-
дуком, надеясь на русский авось, 
а для тех, кто придерживается 
правил безопасности, одной из 
проблем стало отсутствие осве-
щения. 

По словам Татьяны Владими-
ровны, она беспокоится не за се-
бя, а за детей, студентов, тех, кто 
ходит поздно вечером по виадуку, 
ведь он совершенно не освещен. 

Есть один фонарь, но толку от 
него мало.

– Нельзя ходить под мостом – 
штрафуют, а по мосту невозможно 
из-за темноты, – пояснила устьку-
тянка. – Я позвонила в городскую 
диспетчерскую, и там сказали, что 
сделают освещение сами. Но по-
шла вторая неделя после разгово-
ра, а никто ничего не делает. В ве-
чернее время на улице уже темно.

Может, из-за отсутствия осве-
щения жители переходят желез-
нодорожные пути внизу, не думая 
об опасности для жизни.

По информации Леонида По-
плевичева, начальника техниче-
ского отдела Службы заказчика 
по ЖКХ, виадук в микрорайоне 
Речники является объектом АО 
«РЖД». Освещение всего обору-
дования, установленного в ниж-
ней части этого объекта, – зона 
ответственности железнодорож-
ников.

В Службе заказчика по ЖКХ 
объяснили, что вся система элек-
троснабжения, установленная на 
пешеходных площадках виадука, 
требует капитального ремонта. 
Замена светильников проблему 
не решит. В настоящее время, в 
связи с отсутствием финансиро-
вания для этих работ, этот объект 
внесен в план на 2021 год.

Евгения Никульченко,
по материалам 

программы «9 этаж».

Мусор есть, а совесть где?
В прошлом году в разных микрорайонах города оборудова-

но 20 площадок для сбора твердых коммунальных отходов, 
в этом – 16. И тем не менее особой чистоты и порядка не на-
блюдается. 

муниципального образования «го-
род Усть-Кут» предписано растор-
гнуть договор аренды с ООО ИНК 
на земельный участок, по которо-
му планируется строительство пу-
тепровода. Проектной организа-

ции АО МК «Индор» необходимо в 
составе проектной документации 
разработать раздел рекультивации 
существующего участка временной 
дороги, утратившей федеральное 
значение.  

Над виадугом в Речниках есть один фонарь, но толку от него мало Чисто не там, где убирают, а там, где не мусорят
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В районной думе
Утверждение структуры думы и комиссий районной думы, 

внесение изменений в бюджет Усть-Кутского муниципально-
го образования, итоги уборочной кампании 2020 года и меры, 
принимаемые по недопущению распространения ковид-19 
– эти и другие вопросы обсудили на очередном заседании 
народные избранники.

Первые два вопроса касались утверждения структуры районной 
думы и действующих комиссий. Их также остаётся четыре: комис-
сия по бюджету и налогам, по собственности ЖКХ и инженерной 
инфраструктуре, по финансово-экономической деятельности и 
контролю, а также по социальным вопросам. 

После обсуждения этих проблем председателем думы Алексан-
дром Красноштановым депутатам были вручены значки и удосто-
верения.

О проекте бюджета Усть-Кутского района на 2020 год и на пла-
новый период 2021-2022 годов доложила заместитель мэра по 
экономическим вопросам Фаина Даникёрова. Имеется увеличе-
ние доходов как областных (более чем на 39 млн рублей), так и 
местных (более чем на 5 млн рублей). Областные средства сра-
зу же были распределены по целевым направлениям: на питание 
детей начальных классов, вознаграждение учителям за классное 
руководство, на выравнивание бюджетной обеспеченности поселе-
ний района. Местный бюджет удалось увеличить за счёт доходов 
от аренды муниципального имущества, продажи материальных и 
нематериальных активов, платежей за пользование природными 
ресурсами. 

За утверждение положения о резерве кадров на муниципальные 
должности муниципальной службы в Усть-Кутском районе депута-
ты тоже проголосовали единогласно. Факторов коррупции по дан-
ному вопросу прокуратура не выявила.

В прогнозный план приватизации муниципального имущества 
на 2020 год решением думы внесены изменения: принять в соб-
ственность объекты федеральной собственности электросетевого 
хозяйства в количестве 18 единиц. 

– Приобрести их и взять на обслуживание желает Иркутская 
электросетевая компания, – рассказал заместитель председателя 
КУМИ Андрей Шалагин. – Это позволит улучшить качество пре-
доставления услуг местному населению и увеличить районный 
бюджет. 

По итогам уборочной кампании в Усть-Кутском районе объёмы 
собранного урожая, производства молока и мяса в сравнении с 
прошлым годом увеличились. В очередной раз Михаил Тышкив-
ский озвучил проблему, что в городе нет специального места, где 
бы сельхозтоваропроизводители могли реализовывать свою про-
дукцию. До этого приходилось обходиться ярмарками, очередная, 
кстати, намечена накануне Нового года, но её проведение будет 
зависеть от эпидобстановки.

Депутаты подготовили письмо на имя мэра о создании рабочей 
комиссии, которая бы занялась проработкой вопроса организации 
рынка на площади «Уют».

– На сегодняшний день мы согласовали с Сергеем Анисимовым 
возможность в рамках социально-экономического партнёрства 
с Иркутской нефтяной компанией включить в договор 2021 года 
сумму на проектирование рынка, – добавила заместитель мэра 
по экономическим вопросам Фаина Даникёрова. – Поскольку ры-
нок попадает под объект капитального строительства, проект не-
обходим обязательно.

Нет и специализированного цеха для забоя скота, каждый пред-
приниматель проводит эту процедуру самостоятельно, но в том, 
что мясо для реализации соответствует требованиям качества, 
вряд ли можно сомневаться: ветеринарное обследование никто 
не отменял.

Самым обсуждаемым в ходе заседания стал вопрос распро-
странения коронавируса среди местного населения. По словам 
заместителя главного врача Андрея Курмышкина, дополнительно 
на базе отделений районной больницы развёрнуто 105 коек для 
пациентов с подозрением на коронавирус и с уже подтверждён-
ным диагнозом.

При этом имеет место ощутимый дефицит медиков, нехватка 
оборудования, а на днях ещё и компьютерный томограф вышел 
из строя, а восстанавливать его имеет право только специализи-
рованная организация. Есть проблема со сдачей анализов на ко-
вид-19 у желающих и у тех, кому это необходимо сделать: если у 
них есть симптомы или они были в контакте с носителями вируса, 
но не могут дождаться врачей на дом по нескольку дней.

– Количество тестов, которые производятся в Иркутской области, 
сейчас достигает двух тысяч в день. Министерством здравоохране-
ния региона при поддержке губернатора принято решение увели-
чить их количество до пяти тысяч, – доложил Андрей Курмышкин.

Обсуждалось также привлечение в Усть-Кут студентов-медиков 
для работы с ковидными пациентами, вакцинация тех, кто работает 
в группе риска, причины возникновения второй волны заболевае-
мости, контроль за  санитарной обработкой остановочных пунктов, 
жилого фонда, учреждений культуры, спорта и образования. Все 
эти вопросы население адресует депутатам в надежде услышать 
внятные ответы, узнать реальную обстановку в районе, чтобы обе-
зопасить себя и своих близких. Завершая обсуждение, депутат-
ский корпус поблагодарил медицинский персонал, работающий в 
сложных условиях пандемии, пожелав ему терпения и здоровья.

Ксения Некрасова

На связи были председатель 
правительства Иркутской области 
Андрей Бунёв, представители ми-
нистерства здравоохранения, де-
путаты Законодательного собрания 
под руководством председателя 
Александра Ведерникова. Отлич-
ная возможность получить ответы 
на интересующие вопросы.

– В Усть-Кутской районной боль-
нице недавно сломался компью-
терный томограф и анализы не 
проводятся. Его ремонт – дело за-
тратное, необходимо финансиро-
вание. Можем ли мы рассчитывать 
на поддержку по этому вопросу? – 
обратился Александр Измайлович 
к заместителю исполняющего обя-

занности министра здравоохране-
ния Иркутской области Елене Сер-
геевне Галинецкой.

Депутаты районной думы регу-
лярно принимают участие в рабо-
те местного оперативного штаба 
по недопущению распространения 
коронавирусной инфекции и в курсе 
основных проблем. В ходе онлайн-
заседания Александр Измайло-
вич получил ответы на вопросы по 
обеспечению районной больницы 
лекарственными препаратами, ме-
дицинским оборудованием, а также 
по  привлечению студентов-медиков 
в Усть-Кут для работы с ковидными 
пациентами.

– Мэром, специалистами админи-
страции и депутатами прорабатыва-
ется вопрос о размещении ковид-
ного госпиталя на базе санатория 
«Усть-Кут», финансовая проблема 
по обеспечению госпиталя решает-
ся с Иркутской нефтяной компани-
ей, – поделился планами Александр 
Красноштанов. – Ну, а если третья 
волна – в запасе у нас есть санато-
рий  «Эйсейра».

Ксения Некрасова, 
фото автора.

О насущном и наболевшем 
на всех уровнях власти

Накануне в режиме онлайн прошло заседание депутатского 
штаба по предотвращению распространения коронавирусной 
инфекции при Законодательном собрании Иркутской области. 
Участие в нём приняли более 70 человек, в их числе председа-
тель районной думы Александр Красноштанов.

НОВОСТИ НЕДЕЛИ

Парламентарии предложили каж-
дый месяц выплачивать 12 130 ру-
блей индивидуальным предприни-
мателям, чья деятельность попала 
под ограничения из-за пандемии, и 

гражданам, ушедшим в отпуск без 
содержания на период введения 
режима повышенной готовности в 
связи с распространением новой 
коронавирусной инфекции.

Предусмотрена выплата по 5 ты-
сяч рублей на каждого несовершен-
нолетнего члена их семей. Законо-
проект рекомендовали к принятию 
во втором чтении.

Также во втором чтении группа 
депутатов одобрила проект зако-
на «О единовременной выплате в 
Иркутской области семьям при рож-
дении первого ребенка». Обратить-
ся за выплатой в 24 260 рублей нуж-
но будет не позднее шести месяцев 
после рождения первенца.

IRK.ru

Депутаты Законодательного собрания предложили 
выплаты пострадавшим в пандемию 

предпринимателям Иркутской области
Комитет по здравоохранению и социальной защите Законода-

тельного собрания региона под председательством Александра 
Гаськова одобрил поправки в проект закона «О дополнитель-
ных мерах социальной поддержки отдельных категорий жите-
лей Иркутской области».

Дорогие земляки!
Поздравляю вас с Днем народного единства!

Этот праздник – символ уважения и гордости за великое прошлое на-
шего государства и веры в светлое будущее нашей Родины! Сегодня на-
циональное согласие и единение общества становятся необходимым 
условием для стабильного и динамичного развития России. Мы – народ 
своего государства, мы едины, независимо от нашего вероисповедания 
или национальности.

Хочу пожелать каждому чувствовать себя частичкой большой, великой 
страны. Пусть этот день станет для вас праздником доброты, великоду-
шия, заботы друг о друге и поможет воплощению достойных помыслов 
для улучшения жизни в родном городе, регионе и всей России. Здоровья, 
благополучия, счастья и процветания!

С уважением, Е. В. Кокшаров,
временно исполняющий обязанности 

главы муниципального образования «город Усть-Кут».   

Уважаемые сотрудники органов внутренних дел!
Сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником!

Защита законности и правопорядка – благородная и почетная миссия, 
и вы первые, кто приходит на помощь в большом количестве сложных си-
туаций. Сфера вашей деятельности ответственна и сложна. Ваша служба 
связана с большим риском. С риском для жизни. С необходимостью в лю-
бое время дня и ночи реагировать на очень непростые, нештатные ситуа-
ции и всегда проявлять мужество, выдержку, самообладание.

Примите благодарность за добросовестный труд, преданность выбран-
ной профессии и высокую ответственность при исполнении служебных 
обязанностей.

От всей души желаю вам крепкого здоровья, бодрости духа, уверенно-
сти в завтрашнем дне! Надежды и уверенности в будущем вашим близ-
ким, которые поддерживают вас, разделяют все тревоги и волнения вашей 
нелёгкой службы. 

Е. В. Кокшаров,
временно исполняющий обязанности 

главы муниципального образования «город Усть-Кут».   

ПОЗДРАВЛЯЕМ
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Ирина Ульянова:
– Владимир Васильевич, 18 ок-

тября впервые отмечался День 
отцов в Иркутской области. Вы 
являетесь председателем со-
вета отцов в нашем районе. На-
помните устькутянам, когда бы-
ла создана эта общественная 
организация, по каким критери-
ям отбирались мужчины- отцы и 
какова главная цель их работы?

Владимир Панасюк:
–  Нашему совету уже шесть 

лет. Он создан в 2014 году. Ранее 
совет женщин Иркутской области 
провёл работу по привлечению 
отцов к воспитанию детей. По по-
ручению областного местный жен-
ский совет (тогда возглавляла его  
Л.Т. Мальцева) пригласил нас на 
заседание. Было вынесено реше-
ние создать совет отцов из тех лю-
дей, которым эта тема небезраз-
лична. Набралось 11 человек. На-
ша цель – участие в воспитании 
ребёнка, укрепление института 
семьи, семейных отношений, при-
влечение отца к воспитанию детей.

В подтверждение сказанного 
Владимир Васильевич зачитал ци-
тату В.А. Сухомлинского: «Если вы 
мечтаете оставить после себя след 
на земле, необязательно быть вы-
дающимся писателем или учёным. 
Вы можете утвердить себя в обще-
стве, воспитав хороших детей. Хо-
роших граждан, хороших тружени-
ков, хороших родителей».

Владимир Панасюк:
– В состав совета вошли люди, 

для которых такая работа была 

ОТВЕТСТВЕННОЕ ОТЦОВСТВО
Актуальное интервью

26 октября в студии телерадиокомпании прошло актуальное  
интервью с председателем совета отцов УКМО Владимиром  
Панасюком. Провела его ведущая Ирина Ульянова.

интересной. Они занимали опре-
деленное положение в обществе, 
знали город, то есть это те, с кого 
можно было брать пример. 

Работали вместе с отделом ад-
министрации, образования, орга-
нами опеки и попечительства, в 
большей степени – с советом жен-
щин. Ежегодно к 1 сентября мы на-
бирали определенную сумму денег 
и закупали школьные принадлеж-
ности, отдавали в малообеспечен-
ные семьи. Проводили профилак-
тические работы в малообеспечен-
ных и состоящих на учёте в ПДН 
семьях. В 2016 году было сделано 
много. Мы обследовали прожива-
ние семей, где детей воспитывали 
одинокие папы (таковых оказалось 
65, из них 11 – в посёлках), прово-
дили беседы. Мужчин привлекли к 
такой работе (многие не привыкли 
жаловаться на трудности). 

Ирина Ульянова:
– Среди пап-одиночек есть та-

кие, которые Вам запомнились? 
Бывали ли Вы повторно у них? 
Интересуетесь, как дальше сло-
жилась жизнь?

Владимир Панасюк:
– Иногда мы встречаемся в горо-

де и здороваемся, спрашиваем про 
дела. Обычно получаем ответ, что 
всё хорошо, всё нормально. Мно-
гие папы перестали быть одиноки-
ми, создали полноценную семью. 

С детьми посещали ветеранов 
Великой Отечественной войны. 
К сожалению, их становится всё 

меньше и меньше. Вместе с други-
ми организациями ежегодно возла-
гали цветы на месте захоронения 
наших земляков, погибших в Чеч-
не. Работали в военкомате во вре-
мя призывной кампании, создали 
совет отцов в ДЭПО и провели в 
некоторых школах мероприятия 
по правилам поведения на желез-
нодорожных путях и на прилегаю-
щей территории.

Весной вместе с отделом обра-
зования создали два совета отцов: 
в школах № 6 и № 2. Подготовили 
ряд мероприятий, способствующих 
появлению таких организаций в 
Верхнемарково, Ние, Янтале. Рас-
смотрены вопросы о необходимо-
сти создания советов отцов в шко-
лах № 10 и № 4. 

Ирина Ульянова:
– То есть потребность в Ва-

шей работе есть, причём очень 
большая?

Владимир Панасюк:
– Советы отцов можно создавать 

не только в школах, но и в любом 
учреждении. Важно привлечь муж-
чин. Наша основная задача – на-
учить их, чтобы они уделяли как 
можно больше времени детям. Тог-
да будет отдача. Когда в регионе 
появилось более 50 таких обще-
ственных организаций, по иници-
ативе руководителей совета отцов 
наших районов создали «Ассоци-
ацию совета отцов Приангарья». 
Летом она получила статус юриди-
ческого лица. 13 октября между со-
ветом женщин и ассоциацией отцов 
подписано соглашение о совмест-
ной работе. Она будет продолжена. 

Евгения Никульченко, 
по материалам программы 

«Актуальное интервью»

Пока взрослые договариваются, 
дети гуляют по крыше

Накануне в социальных сетях появилась такая информа-
ция: по крыше дома на улице Пушкина, 99 беспрепятственно  
разгуливают дети. 

Видео опубликовала наша землячка: дети гуляют по покатой кров-
ле. Компания молодых людей забралась на многоэтажку то ли в по-
исках приключений, то ли надеясь сделать крутое селфи, но подрост-
кам там явно не место. Идёт снег, металлическое покрытие под но-
гами несовершеннолетних экстремалов скользкое – можно в любой 
момент оступиться и соскользнуть вниз.

Следующие кадры были не менее пугающие: эта же группа ребят, 
рискуя собственной жизнью, уселась на самом краю крыши. 

Видео вызвало общественный резонанс: куда смотрят родители? 
Как дети попали на крышу? Может, открыт чердак?

Подобные происшествия не должны оставаться без внимания и 
контроля властей, поэтому за комментариями обратились в город-
скую администрацию. Там  знают об инциденте, в течение дня уда-
лось связаться с руководством управляющей компании и выяснить 
подробности случившегося.

По версии УК, подростки попали на крышу, потому что работники 
одного из интернет-провайдеров регулярно взламывают замки на 
чердаках, чтобы беспрепятственно проводить ремонтные работы. 
Управляющая компания уже давно пытается изменить сложившую-
ся ситуацию, но тщетно. Дети пользуются тем, что взрослые не могут 
договориться между собой. 

Установлены личности несовершеннолетних. С ними проведут вос-
питательные беседы. Проблема, связанная со свободным доступом 
на крышу, находится на контроле городской администрации и в бли-
жайшее время будет решена.

Елена Попова,  
по материалам телепрограммы «9 этаж».

На прошедшем заседании опер-
штаба рассматривались вопросы о 
продолжении рейдовых меропри-
ятий; мониторинге обеспечения 
лекарственными препаратами; от-
крытии инфекционного госпиталя 
на территории Курорта.

Нина Атыева, председатель ко-
митета по торговле и потребитель-
скому рынку, отметила, что особое 
внимание в настоящее время уде-
ляется мониторингу наличия в ап-
течной сети защитных и антисепти-
ческих средств. 

Члены оперштаба контролируют 
ситуацию, связанную с поставкой 
лекарств. Пока проблем нет. Город-
ская администрация продолжает 
работу по санитарным обработкам.

На оперштабе решено было об-
ратиться за помощью к предприни-
мательскому сообществу: в боль-
ницах необходима одноразовая 
посуда, питьевая бутилированная 
вода. Также есть потребность в  
водителях-волонтерах, которые на 
личном транспорте или автомоби-
ле предприятия могли бы помочь в 

Муниципальный оперативный штаб по противодействию  
распространению коронавирусной инфекции работает в ежеднев-
ном режиме, члены штаба владеют всей информацией о происхо-
дящем на территории Усть-Кутского района.

подвозе медицинских работников 
по вызову к больным.

Когда речь зашла об открытии 
инфекционного госпиталя на терри-
тории Курорта, то выяснилось, что 
помощь в этом собирается оказать 
ИНК. Наталья Плесёнова,  руково-
дитель территориального отдела  
Управления Роспотребнадзора по 
Иркутской области в г. Усть-Куте, 
высказалась категорически против 
размещения в одном здании ковид-
ных больных и отдыхающих: 

– Это должно быть отдельное 
здание, подвергать опасности здо-
ровых людей ни в коем случае 
нельзя. 

С мнением Натальи Плесёновой 
согласился и мэр района Сергей 
Анисимов, принявший участие в за-
седании в онлайн-режиме.

Вера Рассказова

– Одна из основных проблем в обе-
спечении лекарственными препарата-
ми связана с их маркировкой, — пояс-
нил заместитель губернатора. — В на-
стоящее время аптечная база и дистри-
бьюторы оперативно решают данный 
вопрос. В том числе вчера решилась 
проблема, связанная с маркировкой 
четырех тысяч упаковок «Азитроми-
цина», поступившего на областную аптечную базу. Препарат сегодня 
отгружают в муниципальные аптеки Иркутска, Ангарска, Шелехова. 
По поручению главы региона Игоря Кобзева замгубернатора и гене-
ральный директор аптечной базы (ОА ИООСАБ) Юрий Сланченко про-
верили наличие антибиотиков и противовирусных препаратов для ле-
чения коронавируса в аптеках Иркутска, в их числе МУП «Иркутская 
аптека» (аптека №80), аптека «Фармэконом» (улица Тимирязева), ап-
тека «Ригла» (улица Карла Маркса), аптека «Эскулап» (улица Ленина).

Андрей Козлов прокомментировал, что на момент посещения 
«Азитромицин» отсутствовал. По информации фармацевтов, он за-
кончился вчера, но поступление ожидают в ближайшие дни. В ап-
теках МУП «Иркутские аптеки» имелся антибиотик «Левофлокса-
цин». В аптеке «Фармэконом» имелся в достаточном количестве 
«Гриппферон». Во всех аптеках имелись в наличии противови-
русные препараты в достаточном количестве, такие как «Ингави-
рин», «Кагоцел», «Номидес», «Реленза», «Лавомакс», «Амиксин». 
Также было отмечено, что данные препараты есть в аптеках других 
муниципальных образований области.

На следующей неделе в регион поступит большая партия «Арбидо-
ла», «Азитромицина» и «Гидроксихлорохина». Препараты оперативно 
будут отгружены в аптеки области. Кроме того, решен вопрос с мар-
кировкой 19 тысяч упаковок «Гриппферона». Сейчас препарат нахо-
дится в Москве, в ближайшие дни он поступит в Иркутскую область.

По материалам пресс-службы  
правительства Иркутской области.

В аптеках Приангарья –  
поступление очередной партии 

«Азитромицина»
Очередная партия «Азитромицина» поступит в аптеки Ир-

кутской области 1 ноября. Накануне решился вопрос с марки-
ровкой четырёх тысяч упаковок, сообщил заместитель губер-
натора Андрей Козлов.

Коронавирус:  
противодействие заболеванию

Дети гуляют по крыше, можно в любой момент соскользнуть вниз
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Уважаемые коллеги! Дорогие ветераны!

Поздравляю вас с профессиональным праздником –  
Днем сотрудника органов внутренних дел!

Во все времена служение закону требовало ответственности, муже-
ства и высочайшей компетентности. Именно эти качества ценились 
и ценятся гражданским обществом. Сегодня, продолжая дело своих 
предшественников, личный состав с честью выполняет поставленные 
задачи. Искреннюю признательность выражаю ветеранам. Вы оста-
етесь в строю и передаете богатый практический опыт молодому по-
колению сотрудников. Профессия полицейского всегда была связана 
с риском для жизни. Мы склоняем головы перед памятью погибших 
товарищей. Их подвиг — пример доблести и героизма. Желаю даль-
нейших профессиональных успехов, крепкого здоровья, счастья и 
благополучия вам и вашим близким. Благодарю всех за службу!

Ю.В. Кицул,  
начальник МО МВД России «Усть-Кутский».

27 октября 2020 года в 1 час 25 минут пожарно-спасательные под-
разделения МЧС России принимали участие в ликвидации пожара. На 
улице Речников произошло возгорание в гараже. В 01 час 32 минуты 
пожар локализован. В 01 час 34 минуты –  ликвидирован. От МЧС Рос-
сии работали шесть человек личного состава, две единицы техники.

02 ноября в 22 часа 27 минут произошло возгорание автомобиля. В 
22 часа 35 минут пожар локализован. В 22 часа 37 минут пожар лик-
видирован. От МЧС России работали три человека личного состава и 
одна единица техники.

МЧС России напоминает о необходимости строго соблюдать прави-
ла пожарной безопасности. Помните, что от этого зависит ваша жизнь 
и жизнь ваших близких, сохранность имущества. 

По информации ЦУКС ГУ МЧС России по Иркутской области,
фото из архива.

Два пожара за неделю
В период с 27 октября по 3 ноября в Усть-Куте случилось 

два пожара. 

Ещё один вид мошенничества  
в Усть-Куте: появились  

лже-волонтёры
Труженика тыла Виктора Иннокентьевича Задонского обманули 

мошенники и продали ему аппарат «Вестник здравоохранения» за 
неоправданную цену. Затмить разум пенсионеру удалось ещё по 
телефону: обманщики пообещали прислать аппарат бесплатно.

Виктору Иннокентьевичу 88 
лет. Не один год он страдает от 
боли в коленях. И чем только не 
лечился, ничего не помогает. Не 
так давно в квартире пенсионера 
раздался звонок по стационарно-
му телефону.

– Сказали, что пришлют бес-
платно аппарат, доставят его во-
лонтёры, – рассказывает Виктор 
Иннокентьевич.

Труженик тыла обрадовался, 
что теперь наконец-то боль станет легче. Может, наконец выздоровеет.

Молодой парень принёс ему аппарат, распаковал, показал и пред-
ложил проверить. Проверили, после чего незнакомец назвал цену –  
12 тысяч рублей. Лже-волонтёр, по словам пенсионера, не предста-
вился, документов не показал. Медицинского сертификата на тера-
певтический прибор «Вестник здравоохранения» в коробке и в паспор-
те не оказалось. Гость проверил действие прибора на больных коле-
нях Виктора Иннокентьевича, чтобы его убедить, потом снизил цену с 
12 до восьми тысяч рублей.

– Я четыре года мучаюсь с болью в ногах, поэтому согласился ку-
пить этот аппарат за восемь тысяч, после чего молодой человек ушёл, 
– сказал пенсионер.

Никакой расписки, товарного чека или гарантийного талона продавец 
не заполнил. Деньги взял и был таков. По рекомендации лже-волонтера  
Виктор Иннокентьевич повторил процедуру и вспомнил, что аппарат 
ему должны были принести бесплатно.

Понял свою опрометчивость труженик тыла и тогда, когда сходил в 
управление социальной защиты. Там объяснили, что его обманули мо-
шенники, которые таким бессовестным образом выманивают у пенсио-
неров деньги, наживаясь на здоровье. Сколько времени будет работать 
данный аппарат и поможет ли он Виктору Иннокентьевичу в борьбе с 
недугом, неизвестно, хотя в инструкции указано столько показаний, что 
прибор можно назвать панацеей от всех болезней. Неизвестен произво-
дитель, показания указаны на иностранном языке, ни печати, ни цены.

Печально то, что данный аппарат можно приобрести всего за 320 
рублей. Вот так обращаются мошенники с пенсионерами, поэтому не 
стоит верить тем, кто предлагает медицинскую аппаратуру. Желатель-
но позвонить родным и близким, в управление социальной защиты и 
проконсультироваться.

Ирина Ульянова

История Усть-Кутской милиции, 
а в настоящее время полиции, на-
чинает отсчёт с 1920 года. Назы-
валась она тогда Усть-Кутской во-
лостной милицией (первым началь-
ником был Павел Андреевич Усти-
нин) и входила в состав Киренской 
рабоче-крестьянской милиции. 

В тяжёлые годы после револю-
ции шло становление Усть-Кутской 
милиции. Не хватало людей. Про-
цветал бандитизм, повсюду разру-
ха, голод. Но, несмотря на трудно-
сти, сотрудники милиции с честью 
и достоинством решали задачи 
по охране общественного право-
порядка.

В годы Великой Отечественной 
войны воевали на разных фронтах, 
а после Победы продолжили служ-
бу в Усть-Кутском ОВД.

Мне, уже в мирное время, дове-
лось служить с этими замечатель-
ными людьми: Анатолием Василье-
вичем Жуковым, Сергеем Никито-
вичем Жмуровым, Геннадием Заха-
ровичем Ислангуловым, Василием 
Ивановичем Тарасовым, Фёдором 
Иннокентьевичем Тарасовым, Ва-
силием Ивановичем Шашковым, 
Лидией Александровной Туляко-
вой, Алексеем Никоноровичем  
Горинским.

Сотрудники ОВД  
всегда на передовой!

10 ноября – профессиональный праздник сотрудников ОВД. Они 
выполняют сложные задачи, несут службу в трудных условиях, как 
всегда, на переднем крае в борьбе с преступностью.

Из рассказов о фронтовиках мо-
жет возникнуть представление о 
целой эпохе, к сожалению, давно 
прошедшей. В настоящее время их 
нет в живых, но те, кому довелось 
нести с ними службу, помнят геро-
ев. Это были замечательные лю-
ди, которые щедро делились своим 
жизненным опытом. Я хочу расска-
зать о некоторых из них.

Старшина милиции Геннадий 
Захарович Ислангулов родился 12 
августа 1916 года в Башкирской 
АССР. В 1936-м был призван в ря-
ды Красной армии, участвовал в 
финской войне и в Великой Отече-
ственной. Геннадий Захарович – 
защитник блокадного Ленинграда, 
прошёл всю войну, после демоби-
лизации – на службе в органах вну-
тренних дел (с 1946-го). Стаж рабо-
ты в МВД – 54 года. Ушёл в отставку 
в возрасте 71 года. 

Старшина милиции Василий 
Иванович Шашков родился 15 
апреля 1919 года в Курской обла-
сти. Был призван в ряды Красной  
армии в 1941 году, участвовал в 
боях при освобождении Северно-
го Кавказа, Новороссийска, Гелен-
джика. С 1947 года – в ОВД. Стаж 
службы в МВД – 48 лет. 

На сегодняшний день являются 
легендой ГОВД ветераны послево-
енного периода. Полковник юсти-
ции в отставке Валентина Михай-
ловна Навроцкая пришла в Усть-
Кутский ГОВД в 1967 году вместе 
с Арнольдом Израиловичем Шер-
маном (сейчас майор милиции в 
отставке). Он был командиром опе-
ративного комсомольского отряда, 
до выхода в  отставку оба прослу-
жили в Усть-Кутском ГОВД.

Как не вспомнить тёплыми сло-
вами благодарности Павла Ильича 
Крикуна (подполковник внутренней 
службы в отставке), его жену, май-
ора милиции в отставке Зинаиду 
Ивановну; подполковника милиции 
в отставке Владимира Иннокентье-
вича Скокнина; его жену, майора 
милиции в отставке Ирину Алексан-
дровну Скокнину, подполковника 
милиции в отставке Евгения Викен-
тьевича Бернацкого, начальника 
дознания подполковника милиции 
в отставке Иннокентия Матвеевича 
Тарасова, старшего лейтенанта ми-
лиции в отставке Леонида Андрее-
вича Логвиненко и многих других.

Но и сегодня сотрудники полиции 
Усть-Кута на переднем рубеже, в 
нелёгкой схватке с преступностью. 
Несмотря на трудности, связан-
ные с нехваткой личного состава 
и сложной эпидемиологической 
обстановкой, с честью выполняют 
задачи по охране правопорядка. 
Работа сотрудников полиции слож-
на, требует огромной самоотдачи, 
терпения, профессионального ма-
стерства. Приходится не считаться 
с личным временем, что зачастую 
идёт в ущерб семьям.

От себя лично и от депутатов 
восьмого созыва УКМО хочу по-
здравить всех бывших и действу-
ющих сотрудников ОВД с профес-
сиональным праздником, поже-
лать здоровья, счастья, успехов в 
службе, благополучия семьям. Ну 
а ветеранам – большого, крепкого 
здоровья и, несмотря на все слож-
ности жизни, не забывать свой род-
ной отдел. 

А.Л.Рыбаков, 
депутат думы восьмого  

созыва УКМО, подполковник 
милиции в отставке.

Сотрудники органов внутренних дел возле горотдела (1980 г.)

Построение 7 ноября

ПРОИСШЕСТВИЯ
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И так сойдёт?
Пустующих домов в Усть-Куте, 

от Кирзавода до Мостоотряда, – 
пруд пруди. Они стоят годами, 
десятилетиями, пока в один пре-
красный момент – случайность? 
Преднамеренный поджог? – не 
вспыхивают как спичечные ко-
робки. Однако и к этому народ 
привык: что сгорит, то не сгниёт.

Впрочем, по мере возможности 
проблема сноса ветхого и аварий-
ного жилья решается. Оператив-
но разобрали строение и очисти-
ли территорию вблизи остановки 
«Берёзка», в Речниках снесли 
старые двухэтажные дома (мест-
ные острословы называли их ско-
пище «шанхаем»), в мкр. Старая 
РЭБ прекратили существование 
«черёмушки». Остались лишь 
рожки да ножки. Точнее, чёрные 
головёшки. Огонь почти полно-
стью уничтожил строения. Над 
пепелищем – только остов. Дав-
но пора сровнять обугленные до-
ски с землёй, да не тут-то было. 
И так сойдёт?..

Жизнь кипела,  
сейчас – еле теплится

Не менее удручающий вид на 
Бирюсинке. Необъятное не объ-
ять, поэтому конкретизируем. Под 
пристальным вниманием – Свет-
лый (микрорайон – не микрорай-
он, посёлок – не посёлок). Улиц 
– раз-два и обчёлся, а сколько 
связано с ними воспоминаний! 
Когда-то здесь была развитая 
инфраструктура: котельная, дет-
ский сад. Возвышались двухэтаж-
ные здания.  

– Мне уже под 90. Мы с му-
жем строили железную дорогу.  

Приехали из Звёздного 30 лет на-
зад, – рассказала одна из житель-
ниц. – Большинство домов вошло 
в программу переселения, а наш 
– нет. Кровля протекает. Практи-
чески каждый год перекрываем 
рубероидом. Чтобы стены не про-
мерзли, пристроили завалинку. 
Так и мучаемся.

Во многих квартирах окна зако-
лочены, двери еле держатся на 
петлях (или на честном слове). 
Дома пустуют. А у тех, что поста-
рей, – ни окошек, ни дверей. До-
вольно-таки странный экстерьер, 
не правда ли?..

Жильё подлежит сносу. Отклю-
чение от инженерных сетей – по-
сле переселения. Об этом долж-
ны поставить в известность энер-
гопредприятие. Но отсутствие 
электричества, воды и тепло-
снабжения некоторым «умель-
цам» не помеха. Они умудряются 
незаконно подключиться к элек-
тросети, обеспечив себе вполне 
комфортные условия. Главное – 
бесплатно.

Иные предприимчивые горожа-
не, устав лицезреть старые засы-
пушки, принялись за самоличное 
решение проблемы: засучив ру-
кава разбирают щитовые доми-
ки по дощечке, раскатывают по 
брёвнышку, чтобы в дальнейшем 
использовать в хозяйстве. Вот та-
кой спрос на снос.

Вопрос не прост
Как объяснили в городской ад-

министрации, в 2020 году был 
запланирован снос 16 домов на 
Бирюсинке, Нижней Нефтебазе, 
в Речниках и РЭБе. Контракт вы-
полнен полностью. Сейчас наме-

Снос ветхого жилья: 
план верстается, что-то улучшается?..

чается план по сносу на 2021 год. 
План пока верстается, и количе-
ство снесённых домов будет зави-
сеть от бюджета (сколько смогут 
заложить средств). Нужно отме-
тить, что сначала следует зака-
зать проекты сноса и только после 
этого приступать непосредствен-
но к работам. Контракт на снос 
заключается по результатам про-
ведения соответствующих торгов.

При поступлении сигналов о са-
мовольных подключениях специ-
алист службы заказчика по ЖКХ 
Леонид Поплевичев отрезает не-
законно заселившихся жильцов 
от электроснабжения. Так что 
пользоваться энергетическими 
ресурсами и не платить за их по-
требление не получится (вы всё 
ещё живёте за чужой счёт? Тогда 
мы идём к вам!). 

И всё же вопрос не прост. Как 
всегда, всё упирается в деньги. 
Ветхое и аварийное жильё сно-
сят, но не так быстро, как хоте-
лось бы. Остаётся надеяться, 
что впредь финансирование бу-
дет достаточным и отдалённые 
микрорайоны больше не станут 
напоминать городские развали-
ны (ведь хорошая хозяйка, когда 
драит пол, моет не только серёд-
ку, но и по краям: под комодом, 
шифоньером…). 

Елена Попова,
фото автора.

Программа переселения из ветхого и аварийного жилья худо 
ли бедно ли выполняется. Граждане получают заветные ключи 
от квартир, переезжая из халуп, справляют новоселье. А опу-
стевшие, покинутые жильцами дома, зияя пустыми оконными 
и дверными проёмами, ещё долго мозолят глаза, уродуя внеш-
ний вид города. Устькутяне жалуются, что доступ в полуразо-
бранные постройки свободный. Этим любят воспользоваться 
несовершеннолетние, устраивая там совсем недетские игры, а 
также лица без определённого места жительства и – что скры-
вать? – плутоватые земляки, которые не прочь позариться на 
дармовщину (таковой для них являются бамовские хибары) и 
самовольно подключиться к инженерным сетям.

Многие бараки представляют собой жалкое зрелище: всё заросло травой,  
двери еле держатся на петлях. Странный экстерьер, не правда ли?

Предприимчивые горожане принялись за  самоличное  
решение проблемы. Засучив рукава разбирают постройки.

Давно пора сровнять обугленные доски с землёй.  
Или и так сойдёт?..

Пустующих домов в Усть-Куте, от Кирзавода до Мостоотряда, – пруд пруди. Их снос зависит от бюджета. Как долго они будут уродовать внешний вид города?..



ТЕЛЕПРОГРАММА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 15 НОЯБРЯ

12

6.35 «МОРПЕХИ». Телесе-
риал 16+
10.00 «Новости недели» с 
Юрием Подкопаевым
10.25 «Служу России»  12+
10.55 «Военная прием-
ка»  6+
11.40 «Скрытые угрозы» с 
Николаем Чиндяйкиным. 
«Альманах №40»  12+
12.25 «Секретные матери-
алы». 12+ (Со скрытыми 
субтитрами)
13.20 «Код доступа»  12+
14.00 «Специальный ре-
портаж»  12+
14.40 «Сделано в СССР». 
6+ (Со скрытыми субти-
трами)
15.00 «БАРСЫ». Телесе-
риал 16+
19.00 Главное с Ольгой 
Беловой
20.25 «Легенды советского 
сыска». 16+ (Со скрытыми 
субтитрами)
23.45 «Сделано в СССР». 
Документальный сериал  
6+ (Со скрытыми субти-
трами)
0.00 «Фетисов». Ток-шоу. 
Премьера!  12+
0.45 «СЛЕД В ОКЕАНЕ». 
Художественный фильм 
(Свердловская к/ст., 1964)  
12+
2.15 «ВАМ И НЕ СНИ-
ЛОСЬ...» Художественный 
фильм (к/ст. им. М. Горько-
го, 1980)  12+
3.45 «ВСАДНИК БЕЗ ГО-
ЛОВЫ». Художествен-
ный фильм («Ленфильм», 
1973)  6+
5.20 «ДЕНЬ КОМАНДИРА 
ДИВИЗИИ». Художествен-
ный фильм  0+.

08:00 Мультфильмы (0+).
09:30 «Кадры» (12+).
10:30 «САМОКАТ» (16+).
11:00 «Проект 123.19» 
(16+).
12:00 «Древняя история 
Сибири» (д/ф) (6+).
12:30 «Карамзин. Провер-
ка временем» (д/ф) (12+).
13:00 «Вкусно по ГОСТу» с 
субтитрами (16+).
13:30 «Вкусно по ГОСТу» с 
субтитрами (16+).
14:00 «Выжить в Аркти-
ке» (х/ф, Норвегия, 2014 
г.) (12+).
15:45 «Вкусно по ГОСТу» 
(16+).
16:30 «Древняя история 
Сибири» (д/ф) (6+).
17:00 «НЛП: нестандар-
тно и легко о психологии» 
(16+).
18:00 «НЛП: нестандар-
тно и легко о психологии» 
(16+).
19:00 «Проект 123.19» 
(16+).
20:00 «Вкусно по ГОСТу» 
(16+).
21:00 «Искупление» (х/ф, 
Россия, 2012 г. (16+).
23:20 «Выжить в Аркти-
ке» (х/ф, Норвегия, 2014 
г.) (12+).
01:00 «Деконструкция» с 
субтитрами (16+).
03:00 «НЛП: нестандар-
тно и легко о психологии» 
(16+).
05:00 «Деконструкция» с 
субтитрами (16+).
07:00 «Вкусно по ГОСТу» с 
субтитрами (16+).

04:20  Евгения Доброволь-
ская, Даниил Спиваков-
ский, Ян Цапник и Дарья  
Чаруша в фильме «Проща-
ние славянки». [12+]
05:55  Елена Дробышева, 
Анатолий Лобоцкий и По-
лина Филоненко в фильме 
«Терапия любовью». [12+]
08:00  МЕСТНОЕ ВРЕМЯ. 
ВОСКРЕСЕНЬЕ.
08:35  «Устами младенца».
09:20  «Когда все дома с 
Тимуром Кизяковым».
10:10  «Сто к одному». 
Телеигра.
11:00  ВЕСТИ.
11:15  ПРЕМЬЕРА. «Парад 
юмора».[16+]
13:15  Елена Шилова, Вла-
димир Фекленко и Татья-
на Чердынцева в фильме 
«Весомое чувство». [12+]
15:20  Анна Миклош, Сер-
гей Губанов, Дарья Парме-
ненкова и Всеволод Бол-
дин в фильме «Начнём всё 
сначала». [12+]
20:00  ВЕСТИ НЕДЕЛИ.
22:00  МОСКВА. КРЕМЛЬ. 
ПУТИН.
22:40  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым».[12+]
01:30  Евгения Доброволь-
ская, Даниил Спиваков-
ский, Ян Цапник и Дарья 
Чаруша в фильме «Проща-
ние славянки».  [12+]
03:10  Елена Дробышева, 
Анатолий Лобоцкий и По-
лина Филоненко в фильме 
«Терапия любовью». [12+].

6.00 Александр Ковтунец, 
Юлия Пересильд, Андрей 
Смоляков в фильме Сер-
гея Мокрицкого «Я - УЧИ-
ТЕЛЬ» (12+).
7.40 «Центральное теле-
видение» (16+).
9.00 Сегодня.
9.20 «У нас выигрывают!» 
Лотерейное шоу (12+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая передача» 
(16+).
12.00 «Чудо техники» 
(12+).
12.50 «Дачный ответ» (0+).
14.00 «НашПотребНад-
зор» (16+).
15.05 «Однажды...» (16+).
16.00 Своя игра (0+).
17.00 Сегодня.
17.20 Следствие вели... 
(16+).
19.00 «Новые русские сен-
сации» (16+).
20.00 «Итоги недели» с 
Ирадой Зейналовой.
21.10 «Ты супер!» Финал 
(6+).
23.55 «Звезды сошлись» 
(16+).
1.25 «Основано на реаль-
ных событиях» (16+).
4.35 Сериал «КОМАНДА» 
(16+).

4.35 Людмила Гурченко в 
фильме «Небесные ла-
сточки» (0+).
6.00 Новости.
6.10 «Небесные ласточ-
ки» (0+).
6.55 «Играй, гармонь лю-
бимая!» (12+).
7.40 «Часовой» (12+).
8.10 «Здоровье» (16+).
9.20 «Непутевые заметки» 
с Дм. Крыловым (12+).
10.00 Новости.
10.10 «Жизнь других» 
(12+).
11.10 «Видели видео?» 
(6+).
12.00 Новости.
12.15 «Видели видео?» 
(6+).
13.55 «Небесные ласточ-
ки» (0+).
16.00 «Вокзал для дво-
их» (0+).
18.35 К 85-летию актрисы. 
«Пусть говорят». (16+).
19.45 «День сотрудни-
ка органов внутренних 
дел». Праздничный кон-
церт (12+).
21.00 «Время».
22.05 «День сотрудни-
ка органов внутренних 
дел». Праздничный кон-
церт (12+).
23.00 Премьера сезона. 
«Метод 2» (18+).
0.05 «Людмила Гурчен-
ко. Карнавальная жизнь» 
(12+).
0.50 Футбол. Лига наций 
UEFA 2020/2021. Сборная 
России - сборная Турции. 
Прямой эфир из Турции.
2.55 Фильм «Лучше дома 
места нет» (16+).

8.00 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
8.20 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
8.45 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
9.00 «САШАТАНЯ» (16+). 
Сериал.
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). Программа.
13.00 «Где логика?» (16+). 
Комедийная программа.
18.00 «ИВАНЬКО» (16+). 
Комедийный сериал. 
20.00 «Золото Геленджи-
ка» (16+). Программа.
21.00 «Танцы» (16+). Раз-
влекательное шоу.
23.00 «Stand up». «Дайд-
жест» (16+). Юмористиче-
ская программа.
0.00 «Talk» (16+). Про-
грамма.
1.00 «Дом-2. Город любви» 
(16+). Реалити-шоу.
2.00 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
Спецвключение.
3.00 «Stand up» (16+). Ко-
медийная программа.
3.50 «ТНТ Music» (16+). 
Музыкальная программа.
4.15 «Stand up» (16+). Ко-
медийная программа.
5.05 «Открытый микро-
фон» (16+). Юмористиче-
ская передача.
7.35 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.

ТЕЛЕКАНАЛ
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* Знаком информационной продукции не отмечены программы, выходящие в прямом эфире или для лиц, не достигших шестилетнего возраста.

7.00 Субтитры. «Ералаш» 
(0+). Детский юмористиче-
ский киножурнал.
7.20 «Приключения Вуди и 
его друзей» (0+). 
7.35 «Тролли. Праздник 
продолжается!» (6+). 
8.00 «Три кота» (0+). 
8.30 «Царевны» (0+). 
8.50 Субтитры. «Шоу 
«Уральских пельменей» 
(16+).
10.00 «Рогов в деле» (16+). 
Мэйковер-шоу.
11.05 «Шоу «Уральских 
пельменей» (16+).
12.25 «ЗАТЕРЯННЫЙ 
МИР» (12+). Фантастиче-
ская комедия. США, 2009 г.
14.20 «МСТИТЕЛИ. ФИ-
НАЛ» (16+). Фэнтези. 
18.00 «Полный блэкаут. 
Неизданное» (16+). Теле-
игра.
18.45 «Полный блэкаут» 
(16+). Телеигра.
19.30 «ЧЕЛОВЕК-ПАУК. 
ВОЗВРАЩЕНИЕ ДОМОЙ» 
(16+). Фантастический бо-
евик. США, 2017 г.
22.10 «ЧЕЛОВЕК-ПАУК. 
ВДАЛИ ОТ ДОМА» (12+). 
Фантастический боевик. 
США, 2019 г. Премьера.
0.50 «Дело было вечером» 
(16+). 
1.50 «ЦЕНА ИЗМЕНЫ» 
(16+).  Драматический 
триллер. 
3.45 Субтитры. «КОВБОИ 
ПРОТИВ ПРИШЕЛЬЦЕВ» 
(16+). Фантастический бо-
евик. США, 2011 г.
5.35 «6 кадров» (16+). 
6.05 «Тайна третьей пла-
неты» (0+). Мультфильм.
6.50 Субтитры. «Ералаш» 
(0+). Детский юмористиче-
ский киножурнал.

С 2021 года в России начнут 
действовать новые правила 
противопожарного режима

В 2021 году в России вступают в силу новые правила противопожарного  
режима, которые утверждены правительственным постановлением от 16 сентя-
бря 2020 года № 1479. 

Они будут действовать до конца 2026 года, отмечает пресс-служба ГУ МЧС России по 
Иркутской области. Документ регламентирует порядок поведения людей, а также орга-
низации производства и эксплуатации зданий, сооружений, помещений предприятий и 
иных объектов для поддержания пожарной безопасности.

В правила внесено множество изменений и дополнений в сравнении с действующим 
документом №390 от 25 апреля 2012 года, например вводится пункт, что подвальные 
и цокольные этажи запрещается использовать для организации детского досуга (дет-
ские развивающие центры, развлекательные центры, залы для проведения торжествен-
ных мероприятий и праздников, спортивных мероприятий), если это не предусмотрено  
проектной документацией.

IRK.ru

Регионам выделят 10 млрд  рублей 
на борьбу с коронавирусом

Больных коронавирусной инфекцией, находящихся на амбулаторном лече-
нии, обеспечат бесплатными лекарствами, а регионам выделят 10 млрд рублей 
на борьбу с COVID-19. Такие поручения дал президент России Владимир Путин 
28 октября 2020 года на совещании с членами правительства.

«Что касается помощи регионам: знаю, что практически согласована цифра в 10 мил-
лиардов рублей. Нужно это сделать и сделать это прямо сейчас. Деньги должны пойти 
– сейчас говорю о региональной помощи, – деньги должны пойти на транспортное об-
служивание нуждающихся в этой поддержке, на приобретение средств индивидуаль-
ной защиты, на улучшение материально-технической базы, на тестирование. Именно 
на борьбу с COVID-инфекцией, именно на эти цели, а не на какие-то другие,» – сказал 
Владимир Путин.

Для оказания помощи субъектам Российской Федерации у нас организованы на фе-
деральном уровне бригады специалистов из федеральных учреждений, в том числе с 
привлечением личного состава и медицинских сотрудников Минобороны. В настоящее 
время такие специалисты работают в Амурской области, Республике Алтай, Республи-
ке Абхазия, Алтайском крае, Республике Крым, городе Севастополе, Иркутской, Курган-
ской областях, направлены специалисты в Омскую область.

По информации газеты «Областная».

НАШ РЕГИОН
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Страна Советов
103 года назад ударил залп «Ав-

роры», к власти пришли большеви-
ки, которых поддержали рабочие 
и крестьяне. Капиталистический 
государственный строй сменился 
социалистическим.

• Мы сами, без чьей-либо по-
сторонней помощи восстано-
вили разрушенное народное 
хозяйство страны после Пер-
вой мировой и Гражданской 
войны, после Великой Отече-
ственной войны. Такого на-
родного подвига история че-
ловечества не знала никогда.
• По всем экономическим по-

казателям развития народ-
ного хозяйства мы со второй 
половины двадцатого века за-
нимали прочное второе место 
в мире после США. И не на-
до забывать, что по просто-
рам России в двадцатом веке  
прокатились три чудовищ-
ные войны, а на территории 
США войн вообще не было 
в течение последних полуто-
раста лет.
• По количеству зарегистри-

рованных за год изобретений 
занимали второе место после 
США. Этот показатель говорит 
о техническом уровне нашего 
промышленного производ-
ства, сопоставимом с амери-
канским.
• Мы обладали лучшей в мире 

системой общего и специаль-
ного профессионального об-
разования, на которую только 
сейчас начинают переходить 
в Америке. Наши школьники 
и студенты на всех интеллек-
туальных Олимпиадах ми-
ра всегда занимали призо-
вые места, далеко опережая 
представителей других стран. 
Вспомните слова президента 
США Джона Кеннеди, сказав-
шего с горечью в шестидеся-
тых годах, что русские выиг-
рали у американцев соревно-
вание за космос за школьной 
партой и что им пора перенять 
именно русский опыт образо-
вания.
• В нашей стране была луч-

шая в мире система профи-
лактического здравоохране-
ния, на которую только сейчас 
начинают переходить Амери-
ка и Европа.
• Мы обладали лучшей в ми-

ре системой физической и 
спортивной подготовки насе-
ления страны, которую пере-
нял Китай и начинают перени-
мать другие цивилизованные 
страны мира.
• Создали одну из лучших 

систем освоения космоса (с 
ней могла соперничать лишь 
Америка).
• Мы обладали лучшей в  

мире военной техникой.

День седьмого ноября –  
красный день календаря

Для старшего поколения эта дата до сих пор ассоциируется с 
праздником – Днём Великой Октябрьской социалистической рево-
люции. Советский народ отмечал его с размахом: над колоннами 
демонстрантов реяли красные знамёна, в небо взлетали воздуш-
ные шары. Воспоминаниями о прошлом поделилась председатель 
Усть-Кутского Совета ветеранов Людмила Ивановна Козырева.

Демонстрации массовые, 
масштабные

Перед праздничной датой учени-
ков принимали в пионеры. Школь-
ники произносили клятву юного 
пионера Советского Союза, зву-
чала барабанная дробь…Но и в 
наше время остались пионерские 
дружины, например в Подымахин-
ской школе. 

И всё же речь сегодня идёт о дру-
гом, не менее ярком событии.

– Сколько себя помню – навер-
ное, лет с пяти, – в честь знамена-
тельного события каждый год ходи-
ли с родителями на демонстрацию, 
– рассказала Людмила Ивановна. 
– На одежду прикрепляли банти-
ки из красного штапеля или сати-
на. У взрослых были алые стяги, 
у школьников – флажки (делали 
сами: мальчишки на уроках тру-
да изготавливали древко, девочки 
крепили ткань). Так что в демон-
страциях я участвую с детства. В 
седьмом и восьмом классах была 
председателем совета дружины, а 
в девятом и десятом – секретарём 
комсомольской организации сред-
ней школы п. Юрты Тайшетского 
района. В 19 лет в Иркутске всту-
пила в партию. Часто организовы-
вала и теперь являюсь организато-
ром разных мероприятий.

Тогда праздничные демонстра-
ции были явлением массовым, 
масштабным: если человек не при-
сутствует, то только по уважитель-
ной причине (допустим, заболел). 
Но актив общественной организа-
ции не позволял себе поблажек: 
всегда был примером. 

Л.И. Козырева рассказала, как 
отмечали знаменательную дату 
в Усть-Куте. Собирались на углу 
Школьного переулка. Как и сей-
час, движение транспорта пере-
крывалось. 

Выстраивались в колонны: кто за 
кем. Сначала – коммунисты (горком 
партии), горисполком, другие орга-
ны власти. Затем – работники во-
енкомата, воинские части. За ними 
– школьники. Завершали процес-

сию трудовые коллективы. Такое 
же построение и сегодня, напри-
мер 9 мая.

Впереди колонны несли знамёна, 
шла украшенная флагами машина 
(в кузове сидели дети). Потом, спу-
стя годы, демонстрантов будут под-
возить на автобусах.

Лозунги неизменны
С середины 90-х, после развала 

СССР, вместо демонстраций ста-
ли проходить митинги. В этом году 
– тоже митинг. В формате онлайн. 
Иркутский обком КПРФ проведёт 
мероприятие для жителей обла-
сти. Начало в 14 часов по местно-
му времени. Лозунги неизменны: 
«Да здравствует Великий Октябрь 
– колыбель социализма и народо-
властия!», «Дню 7 ноября – статус 
государственного общенародного 

праздника!» и так далее. Главный 
из решаемых вопросов – социаль-
ная защита граждан, ведь по дан-
ным Росстата, подавляющее боль-
шинство российских семей испыты-
вает трудности с покупкой вещей 
первой необходимости. Многим 
соотечественникам не по карма-
ну траты вроде срочного ремонта 
или лечения, почти 50 процентов 
россиян не могут позволить себе 
отпуск вне дома. Даже питания из 
мяса, птицы или рыбы хотя бы раз 
в два дня не имеют 10 процентов 
российских семей.

Кроме того, в эту дату вспомина-
ют тех, кто стоял во главе молодого 
многонационального советского го-
сударства. Поэтому седьмого числа 
будут возложены венки к памятни-
ку вождю мирового пролетариата 
В.И. Ленину.

Противостоять  
не смогли

– Не могу сказать, что распад 
Союза стал неожиданностью: всё 
к этому и шло. Среди коммуни-
стов оказались предатели, «пере-
вёртыши», пытающиеся извлечь 
из всего собственную выгоду (они 
и теперь лезут во власть любыми 
путями), – констатировала Людми-
ла Ивановна. 

Не исключено, что государствен-
ных деятелей вынудили принять 
такое необдуманное решение. 
Нашли «ахиллесову пяту»: на каж-
дого месье есть своё досье. 

Противостоять развалу не смог-
ли. Многие даже не сразу поняли, 
что случилось. Братские республи-
ки получили самостоятельность, 
отделились. Соглашение, заклю-
чённое в «Беловежской пуще», 
стало большой ошибкой. Роковой. 
И не дай бог сегодня в Белоруссии 
произойти тому, что творится на 
Украине! Ведь следующие на оче-
реди – мы. Поэтому любыми пу-
тями нужно предотвратить раскол 
внутри страны.

Память о прошлых днях
После трагических событий по-

следовала переоценка ценностей. 
Люди не знали, чему верить. Мно-
гие на чём свет стоит ругали и Ле-
нина, и Сталина. А ведь в годы 
Великой Отечественной войны с 
его именем поднимались в атаку, 
перед боем солдат говорил: «Ес-
ли погибну, считайте меня комму-
нистом».

– Мы вспоминаем вождей рево-
люции, но и в настоящее время 
есть лидеры, способные вести за 
собой, – уверена Л.И. Козырева. –  
Плохо, что поколение, выросшее в 
СССР, уходит из жизни. Обрывает-
ся память о прошлых днях. Однако 
не настолько всё было худо! Пла-
номерное удешевление продуктов 
питания, развитие промышленно-
сти и сельского хозяйства, покоре-
ние космоса!.. Все жили с верой в 
лучшее будущее.

Даже в так называемый пери-
од застоя у населения была уве-
ренность в завтрашнем дне. Люди 
труда – в почёте. Образование, ме-
дицина, жильё – бесплатные. А по 
качеству «сталинки» и «хрущёвки» 
порой даже превосходят современ-
ные здания, где тяп-ляп – и готово. 
У нас в Усть-Куте в Комсомольском 
переулке есть дома, которые стро-
или заключённые. Без фундамента. 
Так эти постройки ещё столько же 
простоят, а новые – рассыпаются 
карточными домиками.

Факт остаётся фактом
Со времён СССР прошло уже три 

десятка лет, но люди продолжают 
помнить о прорывах и победах то-
го времени. Это обуславливалось 
реальным развитием многих сфер. 
Наш опыт по сегодняшний день 
используется в мире, а некоторые 
достижения до сих пор актуальны.

Людмила Ивановна Козырева по-
здравила устькутян с праздником, 
когда-то отмечаемым всей страной.

К памятной для многих дате мож-
но относиться по-разному: кто-то 
сохранил её в сердце, кто-то – нет. 
Но факт остаётся фактом: Вели-
кая Октябрьская социалистиче-
ская революция свершилась, из-
менив историю нашего государства 
и всего мира! И жизнь простого че-
ловека.

Елена Попова,
фото предоставлены  

Л.И. Козыревой.
Для старшего поколения эта дата до сих пор ассоциируется 

с Великой Октябрьской социалистической революцией

После развала СССР вместо демонстраций стали проводить митинги. 
Главный из решаемых вопросов – социальная защита граждан.

Приём в пионеры в Подымахинской средней школе
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Мероприятие проводилось 
в рамках реализации государ-
ственной программы Иркутской 
области по патриотическому вос-
питанию и муниципальной про-
граммы «Молодежная политика 
Усть-Кутского района». Каждая 
команда должна была предста-
вить виртуальный отчёт о работе 
за текущий год. Также поискови-
кам нужно было ответить на во-
просы онлайн-викторины по теме 
«Наш край – Великой Победе». 
Кроме того, участники подготови-
ли виртуальную культурно-раз-
влекательную программу. Юных 
краеведов приветствовали мэр 
Усть-Кутского муниципального 
образования С.Г. Анисимов и ру-
ководитель областной молодёж-
ной общественной организации 
Н.В. Торопкина.

В начале слёта мы, просматри-
вая  отчёты-презентации отрядов, 
познакомились с работой поис-
ковиков за год и заметили нечто 
общее: все они приняли участие 
в областном слёте «Вахта памяти 
– 2020» в Ангарске. Делегация от 
Усть-Кута была самой многочис-
ленной (в ассоциацию «Планета» 
входит большое количество от-
рядов, они проделали огромную 
работу).

Программа интересная и 
насыщенная

Каждый отряд отчитался о сво-
ей деятельности. Самых актив-
ных краеведов наградили знач-
ками «Дань памяти» и медалями 
«Лучший поисковик». Программа 
слёта была насыщенной и инте-
ресной. Особенно запомнились 
экскурсии в музей Победы (г. Ан-
гарск) и в военно-патриотический 
комплекс «Патриот» (г. Иркутск).

В январе-феврале все меро-
приятия были посвящены 75-ле-
тию Победы, а итогом стал рай-
онный слёт в УИВТ. Ни один из 
отрядов не остался без грамот и 
благодарственных писем, а мно-
гих отметили за личные достиже-
ния в соревнованиях.

В онлайн-режиме с апреля по 
август краеведы образователь-
ных организаций участвовали в 
конкурсах, становились победи-
телями и призёрами муниципаль-
ных, областных и российских со-
ревнований. 

Интересно, что отчёты-презен-
тации похожи: отражённые в них 
мероприятия, проведённые в ус-
ловиях пандемии (фотовыставки 
и экскурсии по ним, устные журна-
лы, встречи с тружениками тыла 
и «детьми войны», акции «Свеча 

памяти», «Бессмертный полк», 
«Георгиевская ленточка»), посвя-
щены Победе в Великой Отече-
ственной войне (обзор проделан-
ной работы произвела руководи-
тель отряда «Ориентир» Любовь 
Фёдоровна Наумова).

Но вместе с тем есть и разли-
чия в организации мероприятий, 
например отряд «Багульник» во 
главе с руководителем М.Б. Кри-
водуб в память об ушедших на 
войну 22 июня провели акцию «79 
лет началу войны». Ребята опу-
стили на воду реки Лены венки со 
свечами, а также в этом году запу-
стили акцию «Белые журавлики». 

«Родник» из школы № 6 под ру-
ководством Т. А. Баевой ежегодно 
участвует в научно-практических 
конференциях в г. Усть-Илимске 
и, самое главное, успешно: кра-
еведы получают грамоты. Также 
на этом слёте они ярко выступи-
ли в творческом конкурсе, пока-
зав сценку из кинофильма «А зо-
ри здесь тихие». 

Такое же название («Родник») 
носит команда из посёлка Ручей. 
Руководитель отряда – Е.В. Ка-
спеева. Нас удивило участие по-
исковиков в большом количестве 
конкурсов, и почти всегда ребята 
являлись победителями и призё-
рами. Похвально! Школьники про-
вели зрелищную акцию «Цвет мо-
ей Родины» (по государственной 
геральдике).  

Отряд «Компас» (руководитель 
Л.В. Хензыхенова) из Верхнемар-
ково был активным участником и 
организатором школьных меро-
приятий патриотической направ-

Слёт поисково-краеведческих отрядов: 
27 октября 2020 года состоялся районный слёт поисково-кра-

еведческих отрядов ассоциации «Планета» г. Усть-Кута и Усть-
Кутского района, посвящённый 75-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Из-за пандемии коронавируса был вы-
бран интересный, но пока мало задействованный формат: он-
лайн.

ТЭФИ. Конный поход в горы Алтая. На пограничной заставе. Забайкалье.

Отряд школы № 6. Участие в акции «Георгиевская ленточка».

Дочь местного художника В.А. Жукова  
передала в музей школы № 2 эскизы отца

Отряд «Искатель» провёл школьную ярмарку, 
направив вырученные средства на восстановление памятника Н.К. Маркову

«Костёр памяти» 
(отряд «Следопыты»)
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ПЕЧАТЬ 
ФОТОГРАФИЙ

Ул. Кирова, 88, гостиница «Лена»,  
9 этаж.  Т. 4-02-02.

формата 10х15, 
А-5, А-4, А-3

Ре
кл

ам
а

Реклама (3-4 ч/н)

БЕСШОВНАЯ ФОТОПЕЧАТЬ НА НАТЯЖНЫХ ПОТОЛКАХЗАКЛЮЧЕНИЕ ДОГОВОРОВ НА ДОМУ

подведение итогов за год
ленности. А ещё в этой школе от-
крыли новую туристическую поло-
су и посадили деревья на аллее 
Победы. 

«Следопыты» из Подымахино 
с руководителем Н.Ф. Комаровой 
ежегодно проводят акцию «Ко-
стёр памяти», а 6 октября, в день 
гибели героя Советского Союза 
И.Н. Антипина, – «День памяти». 
Члены отряда участвовали в сбо-
ре материала для книг «Наши 
земляки – защитники Ленингра-
да». В.Г. Кузнецова (школа № 2) 
руководит отрядом «Искатель», 
который славится музейной дея-
тельностью и изданием собранно-
го материала. Также нужно отме-
тить связь с известными людьми 
нашего города. Татьяна Владими-
ровна – дочь местного художника 
В.А. Жукова – подарила музею 
80 эскизов. 

Объединение ТЭФИ в Центре 
дополнительного образования 
под руководством Г.А. Зиновье-
вой проводит большую работу 
экологической направленности. 
Совершены экспедиции по Вос-
точной Сибири и Горному Алтаю. 
Туристы три года шефствуют над 
экологической тропой и пропа-
гандируют бережное отношение 
к природе. 

Большую работу, связанную 
с участием земляков в войне  с 
японцами, проводят члены отря-
да «Ориентир» во главе с руково-
дителем Л.Ф. Наумовой. Итогом 
стало издание книги о сражении 
на Халхин-Голе и подготовка ма-
териала для печати об участии 
наших земляков в Японской во-
йне. Агитбригада младшего от-
ряда регулярно выступает перед 
учащимися начальных классов 
по теме охраны природы «Зем-
ля – наш дом». Члены старшего 
отряда постоянно участвуют в го-
родских митингах, посвящённых 
военным событиям. На этом слё-
те мы стали победителями в он-
лайн-викторине «Наш край – Ве-
ликой Победе». 

Команде «Бриз» из УИВТ пан-
демия помешала осуществить по-

ездку в Волгоградскую область на 
место боёв для поднятия остан-
ков погибших советских красно-
армейцев. В прошлом году поис-
ковики вместе с руководителем 
Э.А. Усовым привезли с раскопок 
артефакты и передали ценные 
экспонаты школьным музеям. 

Нынешний год для пятой шко-
лы юбилейный (55 лет), и, конеч-
но, поисковики-краеведы отряда 
«Поиск» (руководитель С.В. Фет-
цова) приняли активное участие в 
сборе материала об этом учебном 
учреждении, а также в фестивале 
по патриотическому воспитанию 
«От героев былых времён». За 
инсценировку песни ребятам при-
суждено второе место.

Открыли для себя новое
На слёте были подведены ито-

ги поисковой деятельности, и все 
участники открыли для себя что-
то новое в работе отрядов. В ны-
нешнем учебном году, несмотря 
на пандемию, они продолжат эту 
нужную работу, связанную с па-
триотическим воспитанием уча-
щихся школ.

Виктория Полякова и 
Полина Горелова,
отряд «Ориентир» 

школы № 4.

Акция «Белые журавлики»

22 июня в память ушедших на войну поисковики 
отряда «Багульник» опустили на воду венки

Команда «Поиск» школы № 5  
отвечает на вопросы викторины

Ребята из отряда «Компас» 
за работой

Девочки из отряда «Родник» (п. Ручей) провели акцию  
«Цвет моей Родины»: белый, синий, красный, совсем как триколор

Отряд «Ориентир» на митинге, посвящённом выводу 
советских войск из Афганистана

ПКА «ПЛАНЕТА»
город Усть-Кут и Усть-Кутский район


